



Con un 57%, Rodrigo Wainraihgt es electo alcalde de Puerto Montt

MUNICIPALES. En su segundo intento y con un amplio margen se hizo de la alcaldía porteña para los próximos cuatro años. Anunció que saldrán operadores políticos y rebaja en la planilla del Daem.

Erwin Schnaidt

erwin.schnaidt@diariollanquihue.cl

Después de 28 años de dominio del Partido Socialista (PS) en la alcaldía de Puerto Montt, el candidato de Chile Vamos, Rodrigo Wainraihgt (RN), se impuso anoche en las elecciones para ocupar el cargo de alcalde para los próximos cuatro años (2024-2028).

A partir de 1996, el PS se apoderó del sillón alcaldicio, con Raúl Blanco, quien dirigió la capital regional hasta el año 2000; a quien siguió Rabindranath Quinteros (2000-2012); y, Gervoy Paredes (2012-2024), quien no cumplió su último período, al ser destituido por el Tribunal Electoral Regional (TER), por notable abandono de deberes, y más tarde, ser detenido y formalizado por los delitos de cohecho, fraude al fisco, enriquecimiento ilícito y lavado de activos, por lo que fue enviado a prisión preventiva en el penal de Alto Bonito.

Con datos oficiales del Servicio Electoral (Servel), con el 97,41% de las mesas escrutadas hasta el cierre de esta edición, Wainraihgt había obtenido 87.265 votos (57,83%); mientras que Rabindranath Quinteros, alcanzaba un 21,47% con 32.402 votos.

HISTÓRICO

Tras los primeros resultados emitidos por el Servel, Wainraihgt, que se mantuvo siguiendo el proceso en el Hotel Vicente Costanera, participó de un punto de prensa en ese recinto junto al candidato a gobernador regional, Alejandro Santana (RN), al diputado Mauro González (RN), el consejero regional César Negrón (RN), y los concejales Fernando Binder (Ind. y alcalde suplente) y Yercó Rodríguez (UDI).

Acompañado por un grupo de unos 100 adherentes, el alcalde electo de Puerto Montt aseguró que no esperaba "un triunfo de esta magnitud. Sí, tenemos confianza".

Respecto de ganar esta al-



AGENCIA UNO

CON UNA ALTA VOTACIÓN, UNA DE LAS MÁS ALTAS A NIVEL NACIONAL, RODRIGO WAINRAIHGT SE CONVIRTIÓ EN EL ALCALDE DE PUERTO MONTT.

caldía para la derecha, añadió que "hace 70 años fue la última elección de un alcalde de derecha en Puerto Montt; o sea, en el siglo pasado. Esto es un hecho histórico y, por lo tanto, también hay una tremenda responsabilidad. Creo que esto hay que tomárselo con mesura, con sencillez. Es importante dar demostraciones que las

cosas se pueden hacer diferentes", estableció.

Explicó que en las pasadas elecciones a alcalde del año 2021, perdió ante Paredes por un margen de 3.156 votos. "La verdad es que me quedó una espina clavada respecto a todas esas miles de familias, que querían un cambio para Puerto Montt. Lo primero que se me

vino a la cabeza cuando ganamos, fueron esos puertomontinos que querían un triunfo".

Respecto de cuánto influyó en el resultado que se haya conocido la crisis municipal en la gestión de Paredes, el próximo alcalde de Puerto Montt consideró que "esto ya venía absolutamente de antes". Añadió que "la sensación ya era de un cam-

bio profundo (...). Los puertomontinos querían algo distinto, querían algo diferente, querían una gestión renovada".

Consultado respecto a la crisis que afecta al municipio, tras el arresto de Paredes y las irregularidades que han sido detectadas en esa administración, aseveró que ordenará una auditoría externa, "que

no pueda dar certeza de cómo se han gastado los recursos de la municipalidad, cuánto es la deuda real. A partir de esos datos técnicos, se deben presentar todas las acciones legales".

Wainraihgt, quien es abogado, subrayó que se necesita disponer de "fundamentos técnicos para interponer las acciones legales correspondientes".

MEDIDAS ANTIPOPULARES

Sobre sus próximas medidas a aplicar en el municipio, expuso que junto al alcalde suplente (Binder) espera "empezar a trabajar de forma coordinada".

Argumentó que el resultado de anoche demuestra que "la gente quiere un cambio y que se hagan las cosas distintas. Eso va a significar muchas veces medidas dolorosas, anti-populares. Pero tenemos que corregir el andar del barco, para que las cosas se hagan distintas", insistió.

Después de anunciar que va a "profesionalizar la Municipalidad", agregó que quienes ocupen cargos "va a ser por su profesión, por su experiencia, por su oficio y no por un tema político". Al pedirle que anticipara cómo será su primer año de gestión, Wainraihgt especificó que "tenemos que empezar del desde. Y el desde es arreglar las calles, veredas, paraderos. Tenemos que arreglar nuestra ciudad, limpiarla. Tenemos que iluminar Puerto Montt, dotarla de más cámaras de seguridad. Son cosas normales, pero lo que pasa es que somos la capital regional, pero no lo parecemos".

Al dirigirse a los funcionarios municipales, especificó que "los operadores políticos se van a ir, los vamos a sacar. Hay muchos operadores políticos que están identificados en la Municipalidad de Puerto Montt y no pueden seguir. Esperemos también que por dignidad, por ética y moral, aquellas personas que no creen en este alcalde, den un paso al costado. Eso es parte de la vida. Hay vida afuera de la municipalidad".



28 años estuvo al mando de la

Municipalidad, el Partido Socialista, con sus alcaldes Raúl Blanco, Rabindranath Quinteros y Gervoy Paredes.

(viene de la página anterior)

Agregó que los funcionarios “que los conozco mucho, que son de carrera y que llevan años y lo han pasado mal, porque ven cómo han llegado personas que ganan el triple del sueldo de ellos y que no tienen su trayectoria, los vamos a consolidar, los vamos a respaldar, los vamos a reencantar. Porque a Puerto Montt los sacamos todos adelante. Los funcionarios van a jugar un rol fundamental”, aseveró.

Mientras que en el Departamento de Administración de la Educación Municipal (Daem), reconoció que “tenemos un problema. El 85% de los recursos se van a pagos de remuneraciones. Eso no puede ser. Lamentablemente, vamos a tener que tomar decisiones dolorosas, que muchas veces van a ser antipopulares, pero tenemos que rebajar a lo menos un 50% ese pago de remuneraciones, con todo lo que eso significa e implique”.

En cuanto al comercio ambulante, reiteró que “como al-

calde uno tiene que tomar medidas antipopulares. Yo lo dije, no se van a renovar los permisos y eso va a significar movilizaciones en todo sentido. Pero estamos dispuestos a asumirlos. Por eso soy alcalde de Puerto Montt y en eso no vamos a retroceder”.

Además, ratificó que mantendrá ayudas sociales como la entrega de útiles escolares, el programa Asiste de la Salud Municipal y el apoyo a ferias y mercados.

RECONOCE DERROTA

Más temprano, poco antes de las nueve de la noche, el candidato oficialista, Rabindranath Quinteros, reconoció la derrota en un encuentro con la prensa, realizado en su comando de calle Benavente.

Al leer una declaración, escrita de su puño y letra, reconoció su tristeza por el resultado, junto con asegurar que “sabíamos que no era un escenario sencillo y que el contexto local hizo que fuera una compe-

6 de diciembre de este año o en los

próximos 40 días, tendrá lugar la ceremonia de asunción del nuevo alcalde electo de Puerto Montt, Rodrigo Wainraihgt.

33.478 votos consiguió

Rodrigo Wainraihgt en las elecciones municipales de 2021, lo que representó un 47,75% del total de los votos.

AGENCIA UNO



EL ALCALDE ELECTO, RODRIGO WAINRAIHGT, SE REUNIÓ CON SUS ADHERENTES EN EL FRONTE DE LA MUNICIPALIDAD DE CALLE SAN FELIPE.

RESULTADOS ALCALDÍA PUERTO MONTT*		
Candidato	Votos	Porcentaje
50. Nelson Toro (Ind - PSC)	3.510	2,33%
51. Rabindranath Quinteros (PS)	32.402	21,47%
52. Gisella Andrade (Ind - PDG)	7.070	4,69%
53. Rodrigo Wainraihgt (RN)	87.643	57,83%
54. Andrea Quintana (Ind)	7.348	4,87%
55. Cozut Vásquez (Ind)	8.342	5,53%
56. Arturo Sánchez (Ind)	4.953	3,28%

*97,41% DE MESAS ESCRUTADAS

AGENCIA UNO



PASADAS LAS 20 HORAS LLEGÓ UNA MULTITUD AL HOTEL COSTANERA.

tencia compleja para nuestro sector. No esperen que se indiquen culpables de este resultado. Hoy, la democracia ha hablado y acepto con humildad la voluntad de los ciudadanos”.

Quinteros remarcó que desde un comienzo sabía que la tarea no era fácil “por todas las circunstancias que todos sabemos, pero nunca quise hacer leña del árbol caído. Siempre lo hice con la dignidad, haciendo pedagogía durante toda mi campaña, tratando en lo posible de que la gente sepa que el municipio de Puerto Montt y los municipios de Chile son las instituciones más importantes de cada ciudad; que las autoridades correspondientes deben de estar siempre a la altura de la dignidad del cargo. Y los funcionarios públicos nunca deben de olvidar que se deben al servicio de la comunidad y no a servirse de sus cargos”, enfatizó.

También le deseó suerte al alcalde electo. “Espero que sabrá aquilatar la importancia de dirigir al municipio más grande de la región y que enfrentará

con responsabilidad la tarea que la comunidad le ha encomendado”, especificó.

Se mostró confiado en que a Wainraihgt “le vaya muy bien. Se lo digo con mucha sinceridad. Esta ciudad se merece algo mejor de lo que tenemos, mejor de lo que se ha hecho. Espero que él lo logre”.

Sobre la pérdida de la alcaldía que estuvo en manos del PS por casi tres décadas, dijo lamentarlo expuso que “tomé esta lucha precisamente para tratar de revertir la situación que se estaba viviendo”, aunque mostró su anhelo de que “en cuatro años más podamos recuperar este municipio”.

Al consultarle si es que otro hubiera sido el resultado si es que no se hubiera destapado el caso Paredes, aseveró que “no soy adivino. No puedo decir que sí o no”.

Respecto a su futuro político, definió que “me retiro de la vida pública. Llevo más de 30 años. Me retiro con la frente en alto. Creo que he servido a la región, a la comuna. La historia me juzgará”, comentó. **CS**

“ Los operadores políticos se van a ir, los vamos a sacar. Hay muchos operadores políticos identificados en la Municipalidad y no pueden seguir”.

Rodrigo Wainraihgt, alcalde electo de Puerto Montt.

“ Sabíamos que no era un escenario sencillo y que el contexto local hizo que fuera una competencia compleja para nuestro sector”.

Rabindranath Quinteros, candidato a alcalde del Partido Socialista.